

La intervención extranjera

La Unión Nacional y la circular de Gasset

EL PAÍS

TIrada DE AYER 51.000

LA INTERVENCIÓN EXTRANJERA

El Sr. Gasset, que antes de ser ministro fue periodista y a mucha honra, expuso en aquella época opiniones un tanto arriesgadas, que hoy, en el elevado puesto que ocupa, sería peligroso verle mantener.

Las palabras, el Sr. Gasset lo sabe mejor que nadie, cambian de sentido según los labios que las pronuncian y la ocasión en que sean pronunciadas y que dicho por un periodista, puede ser saludable aviso dirigido a los gobernantes, dicho por un ministro, sólo puede ser amenaza dirigida contra los contribuyentes.

Y el Sr. Gasset debe saber que ciertas amenazas son mucho más peligrosas para quien las formula que para aquél a quien van dirigidas. Es lógico que el ministro de Agricultura tratara ayer de defender a todo trance su desatinada circular a las Cámaras de Comercio; pero es lamentable que el Sr. Gasset no encontrara entre todos los trabajos realizados durante su larga vida periodística otro mejor para citado que el artículo en que habló de la posibilidad de una intervención extranjera en los asuntos interiores de España.

El Sr. Gasset pudo, quizás con pesimismo muy exagerado, entrever desde la mesa de redacción, y más como fantasma pavoroso que como probable realidad, las cascadas rojas de los soldados ingleses transformados en uniforme de los agentes del fisco español; pero al ministro de Agricultura no le es lícito admitir siquiera en un afortunado hipótesis, semejante posibilidad, sin haber dado antes su propia vida en holocausto a la nación, mancillada por las plantas de los soldados extranjeros.

A un periodista puede serle lícito augurar desdichas, a un ministro no debe tolerarse que profetice vergüenzas. La inoportunidad del recuerdo evocado ayer por el Sr. Gasset salta, pues, a la vista y lo menos que puede pedirse al ministro de Agricultura, es una declaración explícita de si el recuerdo tuvo sólo carácter de tal ó fue, como todo hace creer una solemne ratificación.

Al Sr. Gasset debe suponerse cuando menos, ya que carezca de toda otra condición de gobernante, el suficiente buen sentido para comprender la importancia de afirmaciones como la que ayer arrojó a sus labios la necesidad de intervenciones extranjeras cuando están de bato de ser consideradas como un hecho absolutamente inevitable. ¿Ocurrió esto ahora? Si es así, el Sr. Gasset, a lo que se ve, el señor Gasset, quien evidentemente no se ha cuidado de medir el valor de sus palabras.

Haciéndolo así, el ministro de Agricultura hubiera evitado el que sus palabras colocaran al gobierno en una situación difícilísima, ya que al admitir la posibilidad de una intervención a por hechas una de dos cosas: ó que el gobierno no cuenta con fuerzas para oponerse a ella, si no la ha solicitado, ó que, por el contrario, que la solicitara convencido de que las fuerzas de que en el país dispone no bastan a contrarrestar la pujante fuerza de los contribuyentes. En uno y otro caso, las frases del ministro, por el mero hecho de haber sido pronunciadas, constituyen ya una gran vergüenza para España.

Para España entera y muy singularmente para el Ejército español porqué ¿qué concepto formará de él quien oiga pronunciar frases semejantes a un ministro de la corona? Nada de eso se hace y a juzgar por las conocidas declaraciones de Pi y Margall y las de la Comisión ejecutiva de los testamentarios de Castelar, que otro lugar publicamos, la Unión nacionalada por salmeronistas y esquerdistas no es otra cosa que la vuelta al partido centralista de triste é inútil existencia.

Y a la resurrección del predominio de los jefes impotentes que después de perder la República en 1873, nada han hecho para restaurarla en estos últimos veinticinco años, y ahora mismo convierten un generoso movimiento de Unión en componenda de bajo vuelo para hacerse de un partido que necesitan con fines exclusivamente electorales.

El secuestro de una condesa

Se considera el secuestro de la condesa de Martel como simple maniobra electoral, toda vez que dicha señora es acérrima propagandista del nacionalismo.

Las escuadras norteamericanas.—La peste en Port-Said

El *New York Herald* publica un despacho de Washington, diciendo que Mr. Hale ha declarado en el Senado, que no hay motivos para creer que surjan complicaciones con Alemania, y que, por tanto, no debe pensarse en aumentar las escuadras norteamericanas.

Otro despacho del mismo periódico, dice que en Port-Said han ocurrido 20 casos y 13 defunciones de peste bubónica.

La Exposición y la paz europea.—Una Liga poderosa.—Lo que opina la prensa rusa.

Algunos periódicos crean que Europa debe a la Exposición Universal una tregua en las rencillas y desavenencias que existen entre varios gabinetes.

Cuando la Exposición termine será muy difícil mantener el *status quo*, sobre todo si aún no ha terminado la guerra anglo boer, que puede ser para alguna potencia motivo de rompimiento.

El hecho de que el motivo principal de las conversaciones de los emperadores de Austria y Prusia en Berlín haya sido la triple alianza y la conveniencia de mantenerla a todo trance, parece probar que existe una poderosa Liga en defensa de la tranquilidad y de la paz de Europa.

Los periódicos rusos, y especialmente el *Novoye Utenia*, opinan que contra esas aspiraciones de algunos soberanos están las corrientes de la opinión que pueden obligarles, a pesar suyo, a resoluciones energicas.

Lapuya

(DE LA AGENCIA FABRA)

Propósitos de los nuevos ediles

París 14

El periódico *L'Éclair* publica varias entrevistas celebradas con algunos de los nuevos consejeros municipales nacionalistas, especialmente Dausset y Barillier.

Todos exponen el firme propósito de consagrarse solamente a los asuntos municipales y trabajar para llevar a los ánimos la tranquilidad.

LA UNIÓN REPUBLICANA

Con harto dolor de nuestro corazón debemos participar a los republicanos que por el camino que van las cosas, no es posible que se haga la ansiada Unión republicana, a pesar de las Asambleas en que aparentemente se está realizando.

Hace meses, cuando se comenzaron estos trabajos anunciados que no se llegaría a la Unión, porque por entonces ya se sabía que no la aceptaba el Sr. Pi y Margall, es decir, toda la extrema izquierda del gran partido republicano, la federal, es decir, la fracción que tiene un programa marcadísimo y genial.

Hoy existen indicios para suponer que la extrema derecha, la horadada del posibilitismo de Castelar, tampoco está dispuesta a ingresar en la Unión, porque ha habido no sabemos que informalidades, de las que resulta que la Unión acepta como base de inteligencia, entre otras, la separación de la Iglesia y el Estado y los amigos de Castelar no quieren comulgar con los demás republicanos en ese principio que consideramos funesto para la causa republicana.

Falta la unión de sus dos alas, de sus dos puntos de apoyo, de la derecha y de la izquierda, tiene forzosamente que venir por tierra.

Posible es que los que han confectionado las bases, hayan procurado deliberadamente excluir la derecha, ya que no se contaba con el concurso de la izquierda.

Y también se ha preterido injustamente de ese concierto entre los dos grupos del centro, a los dignos representantes de aquel animado y popular *meeting* del Circo de Colón, que tantas esperanzas despertó entre los republicanos.

¿Para qué estas preferencias?—dirán nuestros lectores.

Pues con el único objeto de hacer imposible la Unión y que de toda esa penosísima y prolongada labor no resultase otra cosa que la formación ó restauración del antiguo partido centralista, bajo la jefatura de D. Nicolás Salmerón y bajo la dirección de la minoría republicana fusionista.

Los amigos del Sr. Esquerdo, considerándose debilitados por el apartamiento de muchos de los amigos de Ruiz Zorrilla, no han vacilado en sacrificar su procedimiento, el revolucionario, y sus doctrinas referentes a la paz y concordia con la Iglesia, poniéndose incondicionalmente a las órdenes de la minoría y del Sr. Salmerón.

Pura ese viaje no se necesitan alforjas. Más respeto merecian los republicanos que el que les han tributado los amigos de Salmerón, de Castelar y de Esquerdo.

Entretenernos tantos meses con vanas promesas, para partir ese roncillo no ora lo anhelado por los buenos republicanos.

Nosotros queremos la Unión de todos los republicanos, sin que ningún grupo quedase fuera de ella, no sobre un extenso y latoso programa sino sobre una docena de afirmaciones que caben en una cuartilla de papel, no con jefes vivos ó muertos al frente, sino regidos democráticamente por un directorio de iguales.

Nada de eso se hace y a juzgar por las conocidas declaraciones de Pi y Margall y las de la Comisión ejecutiva de los testamentarios de Castelar, que otro lugar publicamos, la Unión nacionalada por salmeronistas y esquerdistas no es otra cosa que la vuelta al partido centralista de triste é inútil existencia.

Y a la resurrección del predominio de los jefes impotentes que después de perder la República en 1873, nada han hecho para restaurarla en estos últimos veinticinco años, y ahora mismo convierten un generoso movimiento de Unión en componenda de bajo vuelo para hacerse de un partido que necesitan con fines exclusivamente electorales.

Concentración democrática

Reunidos anoche la Comisión ejecutiva, para comunicarse impresiones acerca de sueltos, noticias y extractos de las sesiones de asambleas republicanas, que publican estos días los periódicos.

Prevaleció en ella la opinión de no crear exactas las bases insertas en los periódicos, como programa de la Unión, por no ajustarse las principales a otras que eran fundamento del proyecto de programa que se envió antes en consulta a los centros directivos de las agrupaciones republicanas.

Ni asomos de socialismo, ni promesas regionalistas, ni mucho menos separación de la Iglesia y el Estado, fueron bases del citado documento para la concordia republicana; porque de haberlo sido, la Concentración Democrática las hubiese rechazado en absoluto sin discutir.

La Comisión ejecutiva decidió anoche esperar a que sus dignos delegados en la Junta de la Unión proyectada, se sirvan dar cuenta de sus observaciones al proyecto fueron atendidas por aquella, ó en otro caso, dar a conocer ese nuevo documento a quienes refieren los periódicos, existe, que no es creíble; y esperará, porque sus delegados están ausentes de Madrid y deberán ignorar la metamorfosis del primitivo proyecto a que aluden los periódicos.

ASAMBLEAS REPUBLICANAS

La progresista

(TERCERA Y ÚLTIMA SESIÓN)

A las tres y media en punto abrió la sesión, bajo la presidencia del Sr. Jover.

La Asamblea está muy animada. A la sesión de ayer asistió mayor número de representantes que a las celebradas anteriormente.

El secretario, Sr. Cabañas, da lectura de varios telegramas de adhesión y de habersa recibido nuevas representaciones, entre ellas de Murcia, Lórida, Almería, Sevilla y Jerez de la Frontera.

Presentan proposiciones los señores Carand Carrasco y Lerroux.

La de este último implica un paso de avance en beneficio del obrero y pretende a reglamentar su educación intelectual, ó establecer sociedades lúicas, crear el impuesto progresivo sobre la renta, limitar la jornada del trabajo, constituir un ejército voluntario, abolir las clases pasivas, facultar al jurado para conocer en asuntos civiles y autonomía administrativa.

La proposición del Sr. Lerroux es acogida con reservas por una parte de la Asamblea.

El Sr. Lerroux apoya su proposición. Es períodos muy elocuentes en los que respaldada un verdadero espíritu de justicia, el Sr. Lerroux sostiene que el partido progresista debe incluir en su programa aquellas reformas radicales que implican una aproximación a las masas obreras, verdadera fuerza del país.

La proposición que he presentado a la Asamblea, no debe inspirar recelos ni desconfianza—dice el Sr. Lerroux—pues en ellas no se pretando más que convertir en leyes, cuando estamos en condiciones de legislar, lo que ya es una realidad en las naciones cultas.

El Sr. Sevilla hace uso de la palabra para aclarar ciertas dudas que le han surgido las afirmaciones del Sr. Lerroux al ocuparse del capital y el trabajo.

El Sr. Sevilla demuestra que ha estudiado con detenimiento las cuestiones sociales.

Discordando del Sr. Lerroux en cuestiones de detalle, está conforme con el espíritu que informa su proposición.

Termina diciendo que la Humanidad ha progresado y que el partido republicano de hoy trabajará por la Patria por tener, como tiene, aspiraciones nobilísimas.

Rectifica el Sr. Lerroux.

El Sr. Sánchez dice que le parece muy atrevida la parte de la proposición del Sr. Lerroux pidiendo la abolición de las Clases pasivas.

Rectifica el Sr. Sevilla.

Hacen uso de la palabra varios representantes. Se suscita un incidente. Trata el Sr. Lerroux de retirar su proposición. La Asamblea por unanimidad acuerda que pase al directorio.

Se presenta la cuarta proposición, defendida por el Sr. Ruiz Boncyan. Esta versa sobre la vida legal de la Asamblea, queda aprobada después de discutirse alguna de sus bases y modificarse otras.

Se presentan las últimas proposiciones, relativas a los procedimientos que el partido ha de seguir dentro del empeño de restaurar la República, y se da un voto de confianza a la Junta Central y otro al doctor Esquerdo.

Romero, Gil, Sanz, Jover, Zugarrondo, Guardiola, Villamón, Menacho, Montrestruque, Casero, Atienza, Valpuesta, Cabañas, Garrido Ortiz, Bono, Baneyan, Manzano, Sevilla, Muguirro, Gazapo, Carande, Belmar, La Iglesia, Marcilla, Gracia, Muerza, Suárez y Arcaas.

En la elección puede decirse que no ha habido lucha, obteniendo todos los elegidos número de votos muy aproximado.

Después de conocido el escrutinio, la Junta central se reunió bajo la presidencia del señor Jover, para cambiar impresiones acerca del impulso que ha de darse a los trabajos planeados.

Mañana, probablemente se procederá a la elección de presidente y secretarios de la directiva.

De los individuos de la Junta, se designarán también dos representantes para formar parte de la Junta Central de Unión, cuyas bases aprobó ayer la Asamblea.

La mayoría de los representantes regresarán hoy a sus provincias respectivas, exceptuando a los que han sido elegidos para formar parte de la Junta, la cual tiene el propósito de visitar el miércoles al Dr. Esquerdo.

La de fusión

La Asamblea de este partido, que suspendió sus sesiones en Junio último, encargó al directorio que nombró, una redacción de un programa que había de someterse a la aprobación de la misma y que continuase sin descanso la labor patriótica de unir a todos los republicanos.

Para dar cuenta de cómo ha cumplido estos encargos, y para tratar de los graves asuntos que las críticas circunstancias actuales elevan a la categoría de interés nacional, el directorio convocó la Asamblea, que se reunió ayer en el Casino Republicano de la calle de la Economía.

La primera sesión estuvo concurrencísimas, encontrándose representadas en la Asamblea más de cuarenta provincias.

Por asistencia del Sr. Corominas, al que asuntos de familia retienen en Barcelona, presidió el acto D. Miguel Marcos Lorenzo, ocupando las secretarías los Sres. Menéndez Pallares y Rico Labat.

Aprobada el acta de la anterior se dió cuenta de varias comunicaciones de representantes que no podían asistir, pero que expresaron su conformidad con los acuerdos que se tomaran.

El señor presidente explica el objeto de la reunión esperando del patriotismo y disciplina de los representantes que no se suscitara discusiones acaloradas, que sólo servirían para entorpecer el desenvolvimiento natural de la Asamblea.

El Sr. Muro, en nombre del directorio de la fusión expone los trabajos realizados por éste, los cuales dieron por resultado el nombramiento de una Comisión mixta en la concentración republicana, en la que estaban representados los progresistas, la Comisión que presidió el *meeting* de Colón y la Fusión republicana; presidiendo de las fuerzas que acudida el Sr. Pi y Margall por haber declarado el jefe de los federalistas que consideraba inoportuna la unión permanente de los republicanos.

Los trabajos de esta Comisión mixta fueron infanzados.

Muéstrase partidario en las actuales circunstancias de la unión de todos los republicanos bajo un programa común.

El Sr. Muro acto seguido dió lectura al programa que produjo excelente impresión.

En dicho documento se propone principalmente a procurar la solución de todos los problemas económicos, administrativos, sociales y políticos.

Se nombra una Comisión

Tan excelente efecto produjeron las frases del Sr. Muro y la lectura del programa, aceptado por las representaciones que compusieron la Comisión mixta, que la Asamblea le aprobó por aclamación.

Más ateniéndose al reglamento se convino en nombrar una Comisión para que dictaminase acerca de la conveniencia de acordar definitivamente la Unión.

Se trata simplemente de una cuestión de trámite.

Componen la Comisión los señores D. Mariano Santos Pineda, D. Juan Guastberto Ballesteros, D. Adriano Moreno, D. Ignacio Hidalgo Saavedra, D. Lisorio García Tápias, don José Ausó Arenas y D. Cirilo Tejerina.

El dictamen de la Comisión será favorable al programa reflejando el espíritu unánime de la Asamblea.

Hoy se celebrará la segunda sesión.

LA GUERRA EN AFRICA

INGLATERRA Y EL TRANSVAAL

(Por telégrafo)

(DE NUESTROS CORRESPONSALES ESPECIALES)

Los últimos despachos.—Protesta del cónsul norteamericano

Londres 14 (10 n.)

Los últimos despachos de lord Roberts recibidos del teatro de la guerra, dicen que gran parte de las fuerzas orangistas que se habían concentrado en Glocian y Kozanaberg, para oponerse al paso de los ingleses, se han dispersado en pequeños grupos.

El ejército inglés sigue avanzando aunque muy lentamente.

Lord Roberts supone que muchos boers se han retirado a sus casas por considerar inútil seguir combatiendo.

Han caído en poder de los ingleses algunos soldados boers.

Se ignora el punto donde se encuentra el presidente Steijn, así como los diez mil hombres que se ha dicho lleva a sus órdenes.

servas alimenticias destinadas al Transvaal por considerárlas contrabando de guerra.

Más noticias de Kronstadt.—Disposición del Parlamento transvaalense.

Londres 14 (2 t.)

Nuevos despachos de Kronstadt dicen que en esta plaza reina tranquilidad.

El *field-cornet* que había en ella al entrar las tropas inglesas y que capituló, ha sido enviado a Bloemfontein en unión de otros prisioneros boers.

La estación de mercancías de la línea de Pretoria está completamente destruida.

Los boers incendiaron también varios barracones inmediatos a ella.

Se asegura que lord Roberts pedirá al general French una explicación del retraso con que llegó a la estación del norte de Kronstadt, dando tiempo a que salieran todos los trenes que tenían los boers dispuestos para ocupar.

Se sabe que el presidente Steijn está en Lydenburg.

Los boers están construyendo grandes atrinchamientos en la orilla norte del río Vaal.

The Times dice que es esperado en Pretoria el presidente del Orange para marchar inmediatamente a Lydenburg en unión del presidente Kruger.

Un despacho de Lorenzo Marquez dice que en aquella colonia circula el rumor de que el Parlamento transvaalense aprobó en una de sus últimas sesiones una disposición en cuya virtud todos los extranjeros residentes en el Transvaal quedan obligados a tomar las armas para defender la integridad del territorio de la República.

Más boers a Santa Elena.—La situación de Mafeking

Londres 14 (3 t.)

Del *Daily Mail*: «Santa Elena 12.—Han llegado a esta isla 1.100 prisioneros boers.

Muchos de ellos vienen enfermos y han sido conducidos al hospital.

«Lorenzo Marquez 13.—Un despacho de Kimberly anuncia que la plaza de Mafeking tiene víveres para poder resistir hasta el 20 de este mes.

Si para esta fecha no han llegado las tropas inglesas de socorro, puede considerarse segura la rendición.»

Las operaciones en Tanchu.—Brabant y Tandee

Londres 14 (3,30 t.)

Las últimas noticias de Tanchu, recibidas esta madrugada, tienen fecha 12 y dan cuenta de que la brigada colonial del general Brabant ha ocupado un *koppie* llamado Crinoline, situado a 16 millas al norte de Tanchu.

Los boers habían evacuado previamente dicho cerro, lo que hace suponer que las tropas inglesas lo tomaron sin resistencia.

El *Daily News* dice en un despacho, fechado ayer en Tanchu, que el general Ruddle se apoderó del molino de New Borry, donde se controla gran cantidad de víveres.

Rumores de combate en el Natal.—El general Buller en el Biggarsberg.—Sobre Dundee.

París 14 (3,40 t.)

The Standard publica un telegrama de Durban diciendo que circula en dicho puerto el rumor de haberse establecido un combate entre boers é ingleses en los pasos del Biggarsberg.

Ha salido para Ladysmith un tron de La Cruz Roja.

Un telegrama oficial de Pietersmaritzburgo fechado esta madrugada anuncia que el general Buller ha cruzado la cordillera del Biggarsberg por un desfiladero, marchando rápidamente sobre Dundee.

En Ladybrand.—Boers y orangistas. Desavenencias.—Otro golpe a la liberación de Mafeking.

Londres 14 (4 t.)

The Daily Mail publica un despacho de Tanchu diciendo que el general Ruddle ha entablado algunos combates con los boers cerca de Ladybrand.

Las fuerzas federales retroceden sin empeñar una batalla formal.

Otro telegrama de Bloemfontein dice que entre boers y orangistas reina una completa desavenencia sobre si se debe ó no continuar la lucha.

El *Daily Telegraph* participa haberse celebrado hace ocho días una reunión ó Consejo de guerra en Kronstadt, en la cual acordaron los jefes orangistas evacuar dicha plaza y retirarse a sus hogares.

DESDE PARÍS

(Por telégrafo) (DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Las elecciones municipales.—Su resultado.—Manifestación ruidosa. Anuncio de disolución del Ayuntamiento parisién.

París 14 (7,30 n.)

Según los últimos despachos, las elecciones municipales se han verificado en medio del mayor orden.

La candidatura monárquica ha triunfado en Troyes; la republicana en Nantes, Angers, Angulema, Dijon, Rouen, Brest, Montpellier y en muchas ciudades menos importantes; la radical en Auch; la radical-socialista en Lyon, Perpignan, Tours y Reims; la socialista en Marsella, Saint Etienne, Roanne, Lila y Roubaix, y la antisemita en Constantina.

Los nacionalistas, militanistas y clericales que lucharon reunidos, han triunfado, ganando de 30 puestos, 21.

El Ayuntamiento de París queda constituido por 34 republicanos, de ellos 22 socialistas, 14 monárquicos y 31 nacionalistas.

Los candidatos vencedores recorrieron las calles en ruidosa manifestación, pero sin promover desorden alguno.

Dícese que el gobierno disolverá el Ayuntamiento de París, si reunidos monárquicos y na-

La Comisión boer. — Preparativos para recibirla en Nueva York
London 14 (5, 30 t.)
Los periódicos publican telegramas de Nueva York dando cuenta de los preparativos que se hacen en aquella ciudad para recibir a la Comisión boer que está actualmente en camino para los Estados Unidos.

En socorro de Mafeking
London 14 (5, 30 t.)
Telegrafían desde Kimberley, diciendo que la columna inglesa del general Hunter, que se dirige por Vryburg en socorro de Mafeking, es continuamente hostilizada por pequeños comandos boers, cuya asombrosa movilidad no permite batirlas.

Grandes bajas de los ingleses
London 14 (5, 30 t.)
En un telegrama expedido desde Kronstadt, dice lord Roberts que las pérdidas de la caballería inglesa en la batalla del día 10, fueron muy grandes, sin que todavía se pueda precisar el número exacto á que ascienden.

Regidor.
Hábil operación de los boers. — Españoles al servicio del Transvaal
Paris 14 (8, 15 n.)
Le Temps publica un telegrama de Bloemfontein, diciendo que los comandos boers que se hallaban al este de dicho punto, han operado un hábil movimiento hacia el sur de Tabancho, desconociendo el plan de los generales Brabant y Rundle que iban en su persecución.

Las fuerzas boer de esta región, están desplegando una gran actividad, y actualmente amenazan por varios puntos las comunicaciones del ejército inglés.
Un despacho de Pretoria confirma la noticia hace días publicada por algunos periódicos, de que una pequeña columna compuesta de españoles é italianos al servicio del Transvaal, estuvo un combate con los ingleses cerca de Blandfontein.

Estos últimos se vieron obligados á retroceder, sufriendo varias bajas.
Las de la columna fueron un español muerto y un italiano herido.
Lapuya

Quinta de abono
Primero
Berrendo en castaño, grande, y de Morono Santamaría, porque uno de los de Conradi se había inutilizado.

Segundo
De Conradi.
Negro zaino, fino y muy bien puesto. Después de tomar la primera vara, Fuentes le dió cuatro lances muy buenos, escuchando muchos aplausos.

Tercero
Negro, bragado y de apodo Granzio. Al meterle Cantares el primer puñazo, le dejó la pica enroscada, cosa que suele ocurrir con alguna frecuencia.

Cuarto
Buenirado, negro bragado. Después de pensarlo mucho, entra en la suerta de varas, tomando cinco á cambio de un caballo.

Quinto
Pañero, negro, bragado. Saló horriblemente huido.

Sexto
Pañero, negro, bragado. Saló horriblemente huido.

Se le enseñaban los capotes y huía como alma que lleva el diablo.
Por más que se le acusa, no se acerca á los caballos, ordenando por esto el presidente que le tuesten la pila.

Resumen
En general, la corrida resultó mala, por variar.
De los matadores, Fuentes es el que estuvo mejor en todo.

Taleguilla.
Chapí, institución
Los autores de la parodia La golfemia, estrenada el sábado último con grandísimo éxito en el Teatro de la Zarzuela, han suprimido espontáneamente la salida del personaje mudo que representaba á Curro Vargas.

Los Sres. Granés y Arno, son grandes amigos nuestros; pero eso no ha de parecerles sospechosa nuestra opinión, con tal franqueza y denudez expuesta.
Han hecho perfectamente mal.

Sabemos que han cedido generosamente á excitaciones de la prensa, ruegos de amigos y compadres del celeberrimo maestro español, al que por tales hechos y movimiento de opinión conseguido, se ha elevado á la categoría de institución inviolable é intangible.

La alusión al parecido, recuerdo ó concomitancia de los dos motivos, cuya adición sucesiva tanta sensación produjera entre el público dilettanti, no podía estar hecha con mayor de ligereza y finura: Granés es un maestro en el arte difícil de la parodia, y en la de La bohemia no se traspasaban, por el hecho de la salida muda del personaje Curro, ninguna clase de conveniencias escénicas, ni se faltaba al respecto de prestijos que han de mantenerse por medios más sólidos que la inmunidad impuesta por amistades y compadrazgos.

De modo que, en el orden político, los mismos periódicos de la comunión de los personajes satirizados, caricaturizados y vapuleados en la escena por medio de revistas y apropiados no han encontrado reprochable al zarandeo de que han sido objeto en todos los tiempos Cánovas, Sagasta, Romero, Pidal, Silveira, Martínez Campos, Liniers, Villaverde y tutti quanti.
Recuérdense los éxitos de Los bandos de Vilafrita, Cuatro sacristías, La rueta del hijo prodigo, Los presupuestos de Villaperde y cien producciones más de este género político-caricaturesco.

Ninguna de estas obras hubiera podido obtener el apoyo ni la sanción de la prensa rotativa si en ellas se hubieran permitido sus autores la menor alusión á Chapí.
Lo que no mereció ningún político de altura, ni autores, aun dentro del mismo género de consideraciones teatrales, como Echegaray, Ramos, Novo, Solís, y algún otro, lo encuentran en los tiempos presentes el afortunado autor de Marta de los Angeles.

Se equivocó Bretón y la prensa grande, feliz é independiente, hace de él el embotido enamorado.
Se equivocó Nieto y le niegan hasta el apellido.
Se equivocó Bruil y se le recuerda á cada paso que no es, como la cerveza, otra marca acreditada que la de La cruz blanca. (Y no se reclamo)

Se equivocó Jiménez: es un músico falto de inspiración, en cuanto sale de las garabatinas de jaleos, vientos y solares.
Delincuente Chapí: ¡oh, los prestigios!... puede ser culpable Puccio de haberlo presentado; ya afortunadamente, precedentes, consideraciones ineludibles; y no basta la defensa de Arteta en El Imparcial, por cuyo informe cualquier otro re hubiera ido al palo: el colega hidráulico es el que rompe la marcha en el concierto de quejas de duenas doloridas y acogulladas, con motivo del estreno de La golfemia.

«No hay en la parodia frases de mal gusto, ni nada mortificante ni molesto, y por sí alguien pudiera creer lo contrario, por el solo hecho de hacer pasar por la escena á un personaje de un célebre drama lirico-español, en los momentos que se pregunta recordará una media episodio de la obra de Puccini, bueno sería que los autores suprimieran ese detalle.»
La Correspondencia de España deja escapar antiguos sentimientos hidráulicos:
«La alusión á un motivo de la música (intangible) de Curro Vargas podría suprimirse...»
El Nacional participa, etc.

Un "currinche."
EL ENTIERRO DE BOSCH
Los restos mortales de D. Alberto Bosch y Fusteguerras, fueron conducidos ayer á la estación del Mediodía, rodeados de amigos é admiradores del que fué un político insigne y un perfecto caballero.

ministro de la Gobernación y los Sres. Romero Robledo, conde de Esteban Collantes y López Parra.
Entre los muchos que asistieron al triste acto, recordamos á los siguientes:
Duque de Terranova, y Danvila (D. B.), conde de Villana, Noreña, Domínguez Gil, Gutiérrez de la Vega, y generales Terry y Ochando, representando á la Alta Cámara.

Una Comisión de la Asociación de la Prensa, compuesta por los Sres. Moya, Inarriaga, de Vallejos, Peralpín, Gallejo (D. T.) y Manjón.
A continuación marchaba una nutrida representación de todas las clases sociales en la que figuraban políticos de todas las procedencias y todos los partidos, oradores, periodistas, escritores diplomáticos y cuanto de notable eucritura el Madrid intelectual.

Con objeto de no incurrir en involuntarias omisiones, nos abstenemos de publicar una lista de nombres que, aun siendo muy extensa, sería incompleta.
El cadáver del Sr. Bosch fué depositado en la estación del Mediodía, para ser trasladado á Sociéltamos, donde recibirá sepultura en el panteón de la familia.

La Unión Nacional
y la circular de Gasset
Cada vez es más grande la excitación de las clases mercantiles é industriales, contra la circular del ministro de Agricultura, amenazando con la retirada de las Cámaras de Comercio.
Ayer visitamos algunos centros donde se reúnen los contribuyentes que siguen el movimiento de la Unión Nacional y por las impresiones recogidas podemos asegurar que el documento publicado en la Gaceta ha producido efecto contrario al que se proponía el gobierno.

Para recoger impresiones autorizadas acerca de este particular, visitamos anoche á importantes personalidades de la Unión Nacional, y he aquí lo que nos manifestaron:
El Sr. Costa
Requerido por nosotros el juicio del Sr. Costa acerca de la real orden de Fomento contra las Cámaras de Comercio, ha principiado doliéndose de que un diario de la noche, el Heraldo de Madrid, le atribuya noticias ó conceptos inexactos y calificaciones que no han salido de sus labios y que no entran en su manera. Después nos ha dicho:

«Demstrar y aprobar ab irato á entidades oficiales tan respetables como las Cámaras de Comercio, sin previa formación de expediente en que fuesen oídas, es señal de un atolondramiento que no habría esperado yo nunca de la discreción y seriedad de las personas que supongo han intervenido en la redacción de la tal aconsejada circular. En la vida, todos tenemos que tragar mucha saliva, pero más que nadie los gobernantes; quien no sirve para eso, quien no domina sus nervios, no sirve para gobernar.»

«No hay en la parodia frases de mal gusto, ni nada mortificante ni molesto, y por sí alguien pudiera creer lo contrario, por el solo hecho de hacer pasar por la escena á un personaje de un célebre drama lirico-español, en los momentos que se pregunta recordará una media episodio de la obra de Puccini, bueno sería que los autores suprimieran ese detalle.»
La Correspondencia de España deja escapar antiguos sentimientos hidráulicos:
«La alusión á un motivo de la música (intangible) de Curro Vargas podría suprimirse...»
El Nacional participa, etc.

«No hay en la parodia frases de mal gusto, ni nada mortificante ni molesto, y por sí alguien pudiera creer lo contrario, por el solo hecho de hacer pasar por la escena á un personaje de un célebre drama lirico-español, en los momentos que se pregunta recordará una media episodio de la obra de Puccini, bueno sería que los autores suprimieran ese detalle.»
La Correspondencia de España deja escapar antiguos sentimientos hidráulicos:
«La alusión á un motivo de la música (intangible) de Curro Vargas podría suprimirse...»
El Nacional participa, etc.

«No hay en la parodia frases de mal gusto, ni nada mortificante ni molesto, y por sí alguien pudiera creer lo contrario, por el solo hecho de hacer pasar por la escena á un personaje de un célebre drama lirico-español, en los momentos que se pregunta recordará una media episodio de la obra de Puccini, bueno sería que los autores suprimieran ese detalle.»
La Correspondencia de España deja escapar antiguos sentimientos hidráulicos:
«La alusión á un motivo de la música (intangible) de Curro Vargas podría suprimirse...»
El Nacional participa, etc.

«No hay en la parodia frases de mal gusto, ni nada mortificante ni molesto, y por sí alguien pudiera creer lo contrario, por el solo hecho de hacer pasar por la escena á un personaje de un célebre drama lirico-español, en los momentos que se pregunta recordará una media episodio de la obra de Puccini, bueno sería que los autores suprimieran ese detalle.»
La Correspondencia de España deja escapar antiguos sentimientos hidráulicos:
«La alusión á un motivo de la música (intangible) de Curro Vargas podría suprimirse...»
El Nacional participa, etc.

«No hay en la parodia frases de mal gusto, ni nada mortificante ni molesto, y por sí alguien pudiera creer lo contrario, por el solo hecho de hacer pasar por la escena á un personaje de un célebre drama lirico-español, en los momentos que se pregunta recordará una media episodio de la obra de Puccini, bueno sería que los autores suprimieran ese detalle.»
La Correspondencia de España deja escapar antiguos sentimientos hidráulicos:
«La alusión á un motivo de la música (intangible) de Curro Vargas podría suprimirse...»
El Nacional participa, etc.

«No hay en la parodia frases de mal gusto, ni nada mortificante ni molesto, y por sí alguien pudiera creer lo contrario, por el solo hecho de hacer pasar por la escena á un personaje de un célebre drama lirico-español, en los momentos que se pregunta recordará una media episodio de la obra de Puccini, bueno sería que los autores suprimieran ese detalle.»
La Correspondencia de España deja escapar antiguos sentimientos hidráulicos:
«La alusión á un motivo de la música (intangible) de Curro Vargas podría suprimirse...»
El Nacional participa, etc.

congréganos en Zaragoza podrían ser perturbadores.
Nadie en aquellos momentos consideró pedregosa la conducta de las Cámaras, que, repito, se ocuparon de Hacienda, de Guerra, de Marina, de Fomento, de la Administración de Justicia y de todo cuanto se relaciona con la gobernación del Estado. ¡Ha variado desde entonces el modo de ser de las Cámaras de Comercio! Evidentemente, no; y aquí está, á mi juicio, el error del Sr. Gasset al redactar su circular. Las Cámaras de Comercio son hoy lo que eran en Noviembre de 1898, y aunque entre ellas exista alguna pequeña disparidad de opiniones, porque no todos los temperamentos son iguales, en lo esencial todas piden y piden, anatematizando al que en la montaña, en el campo ó en la ciudad puedan turbarlas. Esa es la divisa de las Cámaras de Comercio.

La circular contra las Cámaras de Comercio es, pues, un documento poco meditado, al cual podría oportunamente la Cámara de Madrid, con el respeto debido, los reparos que merece, porque habiendo tenido la Cámara representación especial en varias Exposiciones y Congresos mercantiles, sin pedir jamás nada al gobierno, habiendo otras realizado por su sola iniciativa Exposiciones regionales importantes, y teniendo, como tienen, las Cámaras de Comercio el honoro acreditado de haber representado á España en la última Exposición de París de un modo brillante, representación que personificó el honorabilísimo y patriótico don Matías López, sacrificando su salud y sus intereses por servir á su patria, no es regular ni justo que se maltrate á esos organismos, que si no han tenido mayor desarrollo, débese á las deficiencias con que fueron creados.

Los párrafos de la circular que se refieren á la inversión de los fondos que se recaudan solo por un completo desconocimiento de la realidad han podido escribirse.
Las Cámaras no tienen otros ingresos ni otras entradas que el producto de la cuota mensual que pagan sus asociados, porque en España, al revés de lo que ocurre en casi toda Europa, no tienen esos organismos subvención alguna. Aquí las Juntas de gobierno de las Cámaras de Comercio hacen lo que el castre de Campillo, coger de balde y poner el hilo.

La Cámara de Madrid, que sólo tiene 6.000 pesetas de recaudación anual, con las cuales paga todos sus gastos generales, ha podido vivir gracias á hombres tan prestigiosos como D. Matías López, Angoloti, marqués de Urquijo, Muniza y Buiapata, que la han presidido con mucho acierto.

Puede, pues, vivir tranquilo el gobierno por ese lado, teniendo la seguridad de que con el dinero de las Cámaras de Comercio no se hará la revolución.
Otras opiniones
El marqués de Palomares de Dueros, el señor Rubio y otros individuos del directorio, así como otras importantes personalidades de la Unión Nacional, nos hicieron manifestaciones idénticas á las expuestas anteriormente, insistiendo todos en que el gobierno había dado un mal paso con su provocación á las clases sanas del país, que ahora se sienten más decididas que nunca á secundar los acuerdos del directorio.

Reunión importante
Ayer, á las siete y media, se reunieron en el domicilio del Sr. Costa, los individuos del directorio de la Unión Nacional que se encuentran en Madrid.
La reunión tuvo excepcional importancia, según oímos decir anoche en los centros donde se sigue con interés lo que afecta á la Unión Nacional.

Dícese que los congregados se ocuparon de la circular contra las Cámaras, tomándose acuerdos de gran trascendencia que no serán publicados hasta los últimos días de esta semana.
Cuantas indagaciones hicimos anoche para saber los deseos del directorio, fueron estériles, porque todos los que asistieron á casa de Sr. Costa se negaron rotundamente á darnos noticias de los acuerdos tomados en la reunión.
Esta impenetrable reserva de los miembros del directorio, nos hacen creer, que los acuerdos tomados anoche tienen la trascendencia que se les atribuye en los centros políticos y mercantiles.

La Cámara de Comercio de Madrid
Esta noche, á las nueve y media, se reunió la Junta directiva de la Cámara de Comercio de Madrid para tomar las resoluciones que crea convenientes en vista de la circular del señor Gasset.
Se atribuye gran importancia á esta junta y hay expectativa por conocer los acuerdos de la Cámara de Comercio.

Rumor desmentido
No es cierto lo que dijo anoche La Correspondencia acerca de un probable acuerdo del directorio, que no ha pasado en elevar un Mensaje hasta ciertas esferas exponiendo quejas contra el gobierno y las aspiraciones de la Unión Nacional.
Por esta razón, el gobierno, no se verá en el caso de negar el permiso á que se alude en el sueldo de nuestro colega nocturno.

Consejo de ministros
Tres horas duró ayer el Consejo celebrado en la Presidencia, y según los ministros, fué de los que llaman puramente administrativos.
En éste, los acuerdos comunicados á la prensa sólo se refieren á expedientes en su mayoría.

Se aprobó la distribución de fondos del mes y no sabemos cuantos expedientes de material de Guerra.
El Consejo escuchó la lectura de los proyectos del Sr. García Alix referentes á la Instrucción pública y los aprobó después.
Esos proyectos ya son conocidos de nuestros lectores por haberlos publicados oportunamente.

El Sr. Silveira dió cuenta del decreto de desguace de 21 barcos, y en el prólogo, muy extenso por cierto, examina el estado de los barcos, fija las fuerzas navales útiles, determina la situación en que han de quedar las pertenencias á los barcos cuya supresión se decreta, y anuncia la adquisición de dos buques mixtos de vela y vapor para la instrucción de guardias marinas.
El ministro de Hacienda dió cuenta del proyecto de empréstito de consolidación, quedando autorizados los Sres. Silveira y Villaverde para ultimar los detalles.

El Sr. Villaverde manifestó haberse recaudado en el mes pasado 45.000 pesetas más que en igual mes del año anterior.
Por último, el Sr. Silveira leyó un proyecto de decreto reorganizando la carrera administrativa, del cual pasará una copia á todos los ministros para que hagan las observaciones oportunas.

Declaraciones de Gasset
Al entrar en el Consejo, el ministro de Agricultura, conversando con los periodistas acerca de los comentarios y censuras que se le dirigen por su circular contra las Cámaras de Comercio, hizo las siguientes declaraciones:
— Hoy, como ayer, pienso del mismo modo con respecto á esos organismos mercantiles, y poco me importa lo que digan. Mientras las Cámaras de Comercio sigan las orientaciones y fines para que fueron creadas, estará al lado de ellas. Pero no se puede permitir que en lugar de cumplir la misión de que están encargadas, cultiven el motín y exciten á alterar el orden público. Las he defendido en cuanto á su legítima eficacia; pero también dije en un artículo hace un año que si esos organismos llegasen alguna vez á la resistencia al pago de los tributos, veríamos entonces las cascacas coloradas de los soldados británicos que vendrían á encargarse del cobro de los impuestos.

Romero Robledo y las minorías
El Sr. Romero Robledo continuó ayer sus conferencias con los jefes de las minorías parlamentarias y prohombres políticos para conocer la opinión que les merece la idea de pedir á la corona que se reúnan las Cortes.
Ayer confabuló con los Sres. Canalejas, Taboada, Gamazo y marqués de la Vega de Armijo, escuchando de todos estos personajes la afirmación de que las circunstancias actuales son gravísimas á pesar de lo cual no todos estimaron necesaria la reunión de las Cortes.

El Sr. Romero Robledo, que no pretende imponer su criterio, pero que cree que las oposiciones no deben permanecer indiferentes ante las provocaciones del gobierno, propuso que las minorías se reunan para deliberar, á lo cual no se opusieron los personajes consultados, á excepción del Sr. Gamazo que, para asistir á esas deliberaciones, impone la condición de que sea el Sr. Sagasta el que convoque á las minorías.

Como el jefe del partido liberal no accede, conformo animados, á lo que se diría un mensaje á la regente, el Sr. Romero Robledo visitó hoy al Sr. Sagasta para hablar de este nuevo aspecto del asunto.

Prisioneros en libertad
Según telegrama oficial de Manila, han llegado dos oficiales y 206 individuos de tropa de los prisioneros.
El general Marínas añade que según sus noticias, sólo quedan de asolta á solanta prisioneros.

Amores que matan
Balbino Durana, de cuarenta y seis años de edad, casado, propietario de un alhacón de aguardientes, situado en la Cabecera del Rastro, núm. 1, sostenía relaciones amorosas con una agraciada joven, llamada Dionisia Dupacio.
No se sabe á punto fijo por qué razones, puesto que son muy diversas y muy vagas las versiones que circulan por el lugar del suceso, Balbino y Dionisia rieron hace poco tiempo, y aunque aquel murió después de renunciar su íntima amistad con la Dupacio, ésta se opuso tanazmente á acceder á las pretensiones de su amante.

Dionisia insistió en su empeño, obteniéndolo siempre resultados negativos, por lo cual, comocibió la idea de matar á su novia.
A la una y media de la tarde de ayer, al salir Dionisia de la calle del Conde de Barajas, número 2, donde había estado de visita, Balbino, que la esperaba, insistió en sus pretensiones, obteniendo lo eterno negativo.

En vista de esto, sacó un revólver, haciendo tres disparos sobre su amante, los cuales, por un milagro, produjeron tan sólo una ligera erosión en el cuero de la que fué curada en la Casa de Socorro respectiva.

Balbino se suicidó inmediatamente, disparándose dos tiros en el oído derecho.
Avisado el juez de guardia por la Delegación respectiva, acudió inmediatamente al lugar del suceso, procediendo al levantamiento del cadáver, é incautándose de los documentos y del arma y extendiendo las diligencias propias del caso.

Entre los papeles encontrados en los bolsillos de Balbino Durana, había una carta dirigida al juez, participándole, á vuelta de muchas invocaciones á la Virgen y otros santos, su propósito de poner término á su existencia.

Embajada española en Marruecos
(Por telegrama)
DE MARRUECOS (MARRAKECH)
Tanger 14 (12, 30 t.)
La recepción oficial de la Embajada española tuvo lugar el día 7, con gran solemnidad.
El sultán, á caballo y cubierto por el óbito quitasol, presentóse en compañía del Gran Visir interior y altos dignatarios á los cuales seguía una lucida escolta.

La ceremonia tuvo lugar en una gran explanada.
Los genzaros imperiales, los granaderos askaris y la guardia negra, formaban en dos alas.
Al presentarse el sultán, las banderas militares tocaron la marcha imperial entre grandes aclamaciones del público.

El Salón de 1900

Artistas españoles e hispanoamericanos en la Exposición anual de Bellas Artes.

III PINTORES

(Continuación)

París 7 de Mayo

González (Lola). Sevillano, discípulo de la Escuela de Bellas Artes de Sevilla. 3.ª medalla en el Salón de 1887. Gran premio en la Exposición universal de 1889. Caballero de la Legión de honor en 1880. Y por todos estos títulos, hoy fuera de concurso. Expone un cuadro pequeño, *les bois morts*. Podríamos decir *La Leñadora*, pues su asunto es sencillamente eso: una leñadora sentada sobre un haz de leña a la entrada, ó en sitio despejado, de un monte. Frente a la leñadora hay unos niños. El paisaje es muy bueno. De los niños lo mejor no es el dibujo. Y de la leñadora lo admirable es la cabeza: de mano maestra.

Lira (Pedro Francisco) pintor chileno, discípulo de Delaunay y de Luminis. No comprendo bien el asunto de su *demière étape*; como no signifique sencillamente que la ancianidad es la última jornada. En realidad se trata de un gran estudio de figura, un viejo sentado. Lo demás del cuadro en el fondo la tapia de un huerto, en el primer plano un trozo de campo, céteras, son cosas secundarias. Lira está fuera de concurso porque en 1882 obtuvo una mención y en la Exposición de 1889 una medalla de plata.

Llansas (Sra. D.ª Julieta F. de) pintora catalana, discípula del Sr. Fabrís. Su *Paysage de Normandia* representa un campo muy verde por medio del cual pasa un río. Los ribazos del fondo me parecen de muy agradable efecto pictórico.

Méndez (Manuel), pintor canario, discípulo de M. M. Millet y Gerome. Ha obtenido ya dos recompensas y por esto se halla fuera de concurso en este Salón, pues no concurre a él a pesar de figurar en el catálogo con el núm. 928. No lo perdono al Sr. Méndez el mal rato que me ha hecho pasar la revisión de cuadros que no existe.

Miralles (José), valenciano, discípulo de la Escuela de Bellas Artes de Valencia. Buena cabellada, quiere decir que esta cuadrilla de saltimbancos, vestidos con los trajes de trabajar en un circo de feria, están contando el dinero que ha entrado en la taquilla— y ha sido una buena entrada! Están contentos, agrupados en derredor de un bomo que les sirve de mesa. Miralles me ha dicho que no me fije mucho. Pero bien puede uno fijarse, porque el cuadro es bonito.

Parales (Vicente de), valenciano, discípulo de la Escuela de Bellas Artes de Madrid. Presenta *Una boda en Valencia*. Leo en mis notas que hay «demasiado fortune» en esta especie de vicaría. Aparte de esto, el cuadro me parece muy bueno, con detalles realmente primorosos.

Pellicer (Carlos), discípulo de MM. Bourguereau y Ferrier. En fuerza de buscar podría hallarse que esta gran figura tiene mucho de mural; parece arrancada de un muro pompeyano. Pero esto no quiere decir nada. Mural ó no, es una gran figura, de cabeza lindísima, de ropaje a lo clásico, de colores armoniosos—no se me ocurriría fácilmente en blanco y su morado.

Raurich (Nicolás), pintor barcelonés. *Costas de levante*, es un cuadro bellísimo. En mi concepto su mérito es sobresaliente, y no comprendo como ha pasado sin un premio. Raurich tuvo una mención en el Salón pasado. Ahora ha ganado una medalla. No se la han dado? Pese a una injusticia: así, dicho con entera franqueza. No hay dos paisajes como éste: esa es tierra de España, esos son olivos, esos son cardos... El mar no me parece bien: en mancha azul ha quedado crustalosa, hasta el punto de que no se aprecia bien si aquello es agua. Se trata del Mediterráneo, ya lo sé; pero, en fin, eso no resulta amar azul sino amar añil. En cambio, la línea de montañas, la tierra que se desvanece, por derecho, en un cielo magistralmente coloreado, produce verdadera sensación de arte. El conjunto, repito, me parece de primer orden como factura y como belleza.

Ribera (Pedro), madrileño discípulo de M. Bonnat otro gran cuadro. No es, como quiere el catálogo un *Fandango en San Juan de Luz*, sino un *Zortzico*. Esas parejas están bailando un *Zortzico* y se mueven, realmente, con la viveza de la danza vascongada. Hay cierta brusquedad en la manera como corta la luz sobre las faldas y en las mangas de camisa. Las casas que se ven a la derecha al fondo, parecen un esbozo compar-

das con lo demás del cuadro. Pero, a pesar de esto, el *Zortzico* dejó muy buen puesto el arte de nuestros pintores y ha merecido con exceso la mención con que lo ha premiado el jurado.

I. L. Lapuya.

CARRERAS DE CABALLOS

Con gran desanimación, mucho viento, mucho frío y algunas gotas de lluvia se celebraron ayer tarde las primeras carreras de caballos de Primavera.

El stand y las tribunas estaban casi vacías. El resultado de las carreras fue el siguiente:
Primera. 1.000 pesetas.—Distancia 1.500 metros.
Corrieron sólo «Jerezana», de B. Rodríguez y «Chambertin», de Montojo, por haberse retirado «Catalina», de G. Garvey y Lima, de P. Garvey, que estaban inscritos.

Triunfo «Jerezana» favorita.

Segunda.—Criterium.—Premios 2.250 pesetas al primero y 250 al segundo. Distancia 2.000 metros.
Corrieron «Espartaco», de G. Garvey; «Morsamora» y «Corredora», del marqués de Torva; «Morsamora» se despitó y llegaron sin lucha a la meta «Espartaco» y «Corredora».

Era esta favorita.

Tercera.—Gran premio de Madrid.—5.000 pesetas. Distancia 2.500 metros.
Lucharon «Persiana», del conde de Benalúa; «Pallas», de G. Garvey; «Capuchina», «Corals» y «Carnava», del marqués de Tovar.

Triunfo «Corals».

Era favorita «Capuchina».

Cuarta.—Premio de la Sociedad.—500 pesetas.
Corrieron «Enlites», montado por su dueño, el oficial de Caballería D. Pedro Aguilar; «Falcon», por D. Manuel Romero; «Alducados», por D. Manuel de Rivera, y «Pimpollo», por don José Pando Valdés.

Se inscribió además «Grisón».

«Pimpollo» se despitó, arrojando al ginete en tierra, sin que afortunadamente le causara daño.

Ganó «Enlites», que era favorita. **Quinta.—Vienna.** Premios, 1.250 pesetas al primero y 250 al segundo. Distancia, 2.500 metros.
Corrieron «Lilia», del conde de Benalúa; «Aguila», de G. Garvey; «Áyva», de Torre Arias, y «Chambertin», de Montojo, que se inscribió a última hora.

Triunfo la favorita «Lilia», que llegó a la meta medio caballo antes que «Lilia».

Al terminar esta carrera se rompió entre las nubes y empezó a llover a chaparrón.

El día, como otros naturales, desolado.

Mañana, segundo día de carreras si el tiempo no lo impide.

Hón el catará de un hombre que no ha podido ser identificado.

Se cree que pueda tratarse de un suicidio.

En las inmediaciones de Villarica (Toledo), ha descarrilado un tren de mercancías. El accidente ha sido producido por efecto de las lluvias.

Han sido dados de baja en el Ejército, por no presentarse en sus destinos, los segundos tenientes de la escala de reserva de Infantería, D. Francisco Cordero Martínez, D. Pedro Marqués Olivá y D. José Blanco Casanova, que pertenecieron al ejército expedicionario de Cuba.

El cañonero *Temerario* ha fundeado en el puerto de Cádiz.

Nuestro querido amigo y correligionario don Enrique Listrán, ha sido nombrado vocal médico de la Junta Municipal de Sanidad.

No parece muy acertado el nombramiento por las relevantes cualidades que distinguen al Sr. Listrán.

El número del *Progreso* publicado ayer, ha sido denunciado.

Lamentamos el percance.

Desde mañana miércoles, y con motivo de las actuales fiestas de San Isidro, podrá visitarse el Museo Naval, de una a seis de la tarde, todos los días, excepto los festivos y lluviosos.

Ya han regresado a Madrid los comisionados de la Asociación de la prensa, que fueron a Sevilla con objeto de elegir los toros del Saltillo que han de lidiarse en la corrida organizada por la mencionada Asociación.

Los toros han costado 15.000 pesetas, habiendo sido elegidos cuatro por la Comisión y los otros cuatro por el marqués del Saltillo.

El proyecto destruyó la cara a uno de los reclusos, haciendo saltar un trozo de hierro de la reja, el cual había gravemente al otro penado. El alcalde había advertido al carcelero que se proyectaba una fuga por escape.

La *Gaceta* de ayer no contiene disposiciones de interés general.

Congreso minero

(Por telégrafo)

(De nuestro correspondiente)

Murcia 14 (2,45 t.)—El Congreso, en su segunda sesión, ha acordado que continúen sobre la Mesa las conclusiones propuestas por el Sr. Alonso Martínez sobre legislación de minas.

Por unanimidad quedaron aprobadas varias conclusiones propuestas en sus Memorias por D. Manuel Melo, por D. E. Hauser y por el señor Madariaga.

Se ha leído una Memoria de D. José Ledesma sobre los impuestos mineros, aprobándose por unanimidad las decisivas conclusiones formuladas en ella.

En la Sesión segunda se ha leído un interesante estudio de D. José Maestro acerca del tema «Medios de fomentar la asociación y creación de Bancos industriales que establezcan como base de sus operaciones la prestación de capitales a Empresas mineras y metalúrgicas».

A propuesta del ingeniero Sr. Villasanté, de acuerdo con el Reglamento, se nombró una ponencia que formule ante el Congreso en plénum las conclusiones definitivas.—*Corresponsal.*

Provincias

(Por telégrafo)

(De nuestros correspondientes)

Los estudiantes.—Temporal

Barcelona 14 (12,15 t.)—Los estudiantes de la Universidad han entrado hoy en las clases.

Continúa el mal alboroto.

Los vapores llegan retrasados.—*Mencheta.*

El cierre del jueves

Cádiz 14 (1,25 t.)—La *Corresponsal* dice en nombre de los industriales de San Fernando, que éstos cerraron el jueves las puertas de sus tiendas como protesta contra el procesamiento del directorio de la Unión Nacional y contra el reglamento del Sr. Villaverde, para la cobranza de la contribución.—*Fernández.*

Contra Romeo Sanz

Barcelona 14 (2,30 t.)—Las *Noticias*, ataca hoy duramente al Sr. Romeo Sanz, con motivo del cartel de desafío que este dirigirá al Círculo del Liceo de Barcelona.

La Unión Catalana ha suspendido voluntariamente su publicación, en vista de las circunstancias.—*Casanova.*

Los huelgas más

Bilbao 14 (4,57 t.)—Se han declarado en huelga los cargadores del muelle, pidiendo cinco pesetas de jornal y nueve horas de trabajo. Los patronos prometen seis pesetas y diez horas; pero los trabajadores no se conforman.

A consecuencia de esto ha tenido que paralizar los trabajos de carga y descarga los buques surtos en Bilbao.

Los carreteros se negaron a trabajar hoy, pidiendo aumento de jornal.

Algunos patronos accedieron; pero aquellos pretendían que sean todos. Los trabajos están paralizados.—*Mencheta.*

Estación telefónica.—Los descargadores de carbón

Barcelona 14 (5,10 t.)—En la Capitanía general se ha instalado una estación telefónica, que comunica directamente con Madrid.

Los descargadores de carbón siguen en huelga. Fuerzas de la Guardia civil y de Orden público vigilan a los huelguistas.—*Mencheta.*

La Bolsa

COTIZACION OFICIAL

FONDOS PÚBLICOS	14	13
4 por 100 perpetuo interior		
Fin corriente.	71 57	71 15
Idem próximo.	70 00	70 00
Series F. de 50.000 pías. nominales.	71 47	72 06
4 por 100 perpetuo exterior		
Fin corriente con numeración.	69 00	69 00
Idem próximo.	69 00	69 00
Series F. de 24.000 pías. nominales.	70 10	70 00
Partidas de 50.000 pesetas nominales de 100.000.	69 00	69 00
4 por 100 amortizable		
Series E. de 25.000 pías. nominales.	79 07	78 50
Series G. de 5.000.	79 07	78 50
Series H. de 2.500.	79 07	78 50
Series I. de 1.250.	79 07	78 50
Indiferentes series.	79 07	78 50
Deudas del Tesoro		
Obligaciones 5 por 100 vencimiento 31 Diciembre 1899.		
Series A. de 500 pesetas.	102 80	103 20
Series B. de 5.000.	103 30	103 90
Obligaciones sobre Aduanas 5 por 100.	102 90	103 00
Idem sobre 10.000 pesetas nominales.	102 90	103 00
Deudas de Ultramar		
Billetes hipotecarios de Cuba de 1898.	81 20	83 20
Idem hasta 10.000 puestas nominales.	81 20	83 20
Billetes hipotecarios de Cuba de 1898.	79 20	79 20
Idem hasta 10.000 puestas nominales.	79 20	79 20
Obligaciones de Filipinas 5 por 100.	79 20	79 20
Idem hasta 10.000 puestas nominales.	79 20	79 20
Ómnibus y sociedades		
Ciudad hipotecaria al 4 por 100.	104 00	104 00
Id. al 4 por 100.	101 00	101 00
Acciones del Banco de España.	118 00	122 00
Compañía Arrendataria de Tabacos.	621 80	630 50
Sociedad Anónima de Chamberí.	161 00	160 00
Cambios		
París a la vista.	23 50	23 50
Londres a la vista.	60 00	72 00
Madrid		
Carro último cambio		
Por 100 interior fin próximo, 71,05.		
Por 100 exterior, 72,07.		
Benta francesa, 100,87.		
Barcelona		
A las 4 de la tarde		
Interior fin de mes, 71,10.—Idem próximo, 69,00.—Exterior fin de mes, 69,00.—Amortizable, 69,00.—Cubas del 83, 84,00.—Idem del 90, 70,00.—Aduanas, 102,62.—Filipinas, 00,00.—Nortes, 62,00.—Francia, 00,00.—París vista, 23,50.—Londres vista, 60,00.		
Paris		
A las 3 de la tarde		
4 por 100 exterior fin de mes, 72,10.—Cubas del 86, 60,00.—Idem del 90, 60,90.—Francia, 100,87.—Italiano, 00,09.—Turco, 22,99.—Portugales, 24,70.—Norte de España, 232,00.—Alicanté, 317,00.—Rio Tinto, 1.322.		

DE TEATROS

Funciones para esta tarde

Lara. La verdadera tía Javierra (dos actos).
El barón de Tronco-verde (dos actos).

Zarzuela. La verbena de la Paloma. Gigantes y cabezudos. El maestro de obras. La isla de San Balandrán.

Apelo. El cabo Baqueta. El santo de la Isidra. Los cocneros. El motete.

Eclava. El último chulo. El escalo. La alegría de la huerta.

Romeo

El turno de los partidos. La feria de Sevilla. La victoria. La buetana.

Parish.

Gran función cómica.—La Compañía internacional.—Los cinco leones.

Colem.

Grandes atracciones.—El Cricket Polo.—Mr. Watther.—Mr. Colman.—Los Valescu.

Exposiciones

Imperial. Ciudades históricas de Alemania.—Grandes viajes.

Plaza de Toros.

Gran corrida de novillos.—Actuarán Machaquito y Lagartija.

Kermesse, para los heridos boers

En obsequio a los forasteros que han venido a Madrid con ocasión de la festividad de San Isidro, la Comisión organizadora de la Kermesse a beneficio de los heridos boers ha resuelto prorrogar esta fiesta durante los días 15 y 16.

Publicaciones

Hemos recibido los siguientes libros recientemente publicados, de los que, como de otros varios, nos ocuparemos con la extensión que merecen tan pronto como nos lo permitan las exigencias de la información que estos días ocupa gran parte del espacio que podemos disponer.

«Tres ensayos».—Folleto de 82 páginas, por D. Miguel Unamuno, publicado por la casa editorial de Rodríguez Sierra.

«Sanos y enfermos».—Folleto de 216 páginas, de D. José Francos Rodríguez, editado por el Sr. Nuñez Samper.

«Cañal caballeru».—De D. José M. Martínez, 360 páginas.

«Violentas (cuentos)».—De D. Luis de Terán, con un prólogo de Benavente, 212 páginas.

«Polvo y paja».—De D. José Rodao, 125 páginas.

«Historia del diablo».—De Alber Revilla, traducción cast.: 110 páginas.

«Estudios sobre el crédito público y la deuda pública española».—De D. Francisco Gil y Pablos, 328 páginas.

«Teoría y práctica de concursos de acreedores y quiebras».—De D. Francisco de P. Rives, cuaderno 12.

«Supresión de los exámenes».—De D. Julián Rivera.

Funciones para hoy

Comedia.—A las 8 1/2.—Qui Anani.

Lara.—A las 8 1/2.—Feria de nieve.—A las 9 1/2.—El barón de Tronco-verde.—A las 10 1/2.—Segunda acto.—A las 11 1/2.—Los de Lara.

Apelo.—A las 8 1/2.—María de los Angeles.—A las 9 1/2.—El santo de la Isidra.—A las 10 1/2.—El gatito negro y el moro.—A las 12.—María de los Angeles.

Teatro de la Zarzuela.—A las 8 1/2.—Gigantes y cabezudos.—A las 11.—El maestro de obras.—A las 12.—La Gólfina.

Melva.—A las 8 1/2.—La alfarera.—A las 9 1/2.—El escalo.—A las 10 1/2.—Viaje de instrucción.—A las 11 1/2.—La alegría de la huerta.

Romeo.—A las 8 1/2.—Ligeros de casco.—A las 9 1/2.—La señora capitana.—A las 10 1/2.—El valor.—A las 12.—El turno de los partidos.

Parish.—A las 9 de la noche.—Función cómica, humorística, artística, gimnástica, acrobática, elocuencia y ejercicios por todos los artistas de la compañía internacional, y los cinco leones acrobatas.

Colem.—A las 9 de la noche.—Cricket-Polo. Walter, los de Valescu. M. Colman, con su magnífica colección de perros y gatos de Angora.

Plaza de Toros.—A las 11 1/2.—Gran corrida de novillos de Veragua, por los diestros Machaquito y Lagartija.

Exposicion Imperial (Alej. 35).—Abierta de 2 de la tarde a 11 de la noche. Dia. Catalua, hasta la 11 mañana.—D. Innes al microscopio.—Ciudades históricas de Alemania.—Del jueves al domingo. Venecia.

Impreso en rotativa de la casa ALBERT, de Frankfurt

Imprenta y esterotipia de El País, Madrid 8

que despertó en ella esta pregunta, no contestó a ella.

Cravemente herida frente a los muros de París, había ofrecido como piadoso homenaje su armadura a la Virgen María, cediendo a un arranque de indignación provocado por la cobardía de Carlos VII, el cual, después de los prodigiosos resultados que dió la victoriosa campaña de la heroína, regresó a Turana al lado de sus favoritos.

En vano le había dicho Juana:
«Desafiad a los ingleses, únicos que defienden actualmente los muros de París; presentaos audazmente a las puertas de esta ciudad, prometiendo a los parisenses olvidar lo pasado, y la paz y concordia para el porvenir; no dudando que si obráis de este modo, reconquistaréis la capital de vuestro hermoso reino.»

Pero el rey, como siempre, retrocedió ante el peligro.

Desesperada Juana al ver desechados sus prudentes consejos, quiso renunciar para siempre a la guerra, y ofreció en voto su armadura a la Virgen María. En la imposibilidad de hacer esta confesión a sus jueces, sin acusar y cubrir de ignominia a su rey Carlos VII ante sus enemigos, guiada por la generosidad de su alma, se negó a contestar la pregunta que se le había dirigido.

El trono representaba a la Francia, así es que la ignominia del rey, habría recaído sobre todo el reino.

Límitese, pues, Juana a contestar a Cauchon de un modo evasivo que dejase a cubierto el honor de Carlos VII.

«Había sido herida frente a los muros de París, y como no fué mi herida mortal, ofrecí en reconocimiento mi armadura a la Virgen de San Dionisio.

«Durante el tiempo que hicisteis la guerra, llevando armadura y traje de

hombre, recibisteis alguna vez el sacramento de la Eucarestia?

El movimiento instantáneo que hicieron todos los jueces; su atención y profundo silencio, demostraban la extrema gravedad de la pregunta que acababa de dirigirse a la acusada.

«He comulgado todas cuantas veces me ha sido posible, sin que fuese aún tan á menudo como mi corazón deseaba...»

«Escribanos, ¿lo habéis copiado? (repuso Cauchon con viveza).

«Sí, señor.

«¿De qué punto salisteis la última vez que os dirigisteis a Compiégne?

«Salí de Crespy, en Valois, contestó Juana darc vivamente afectada por aquel doloroso recuerdo.

«¿Os aconsejaron vuestras voces aquella marcha, en la que fuisteis hecha prisionera?

«Durante la última semana de Pasqua, mis voces me habían advertido aún, que pronto me vería cobardemente vendida y entregada... que era aquello inevitable... que debía sufrirlo con resignación... y que vendría Dios en mi auxilio.

«Vuestras voces os anonciaban, pues, que debíais caer prisionera?

«Sí, hacía mucho tiempo que me lo repetían... por esto pedía yo siempre a mis santas que me hiciesen morir tan pronto como hubiese caído en poder de mis enemigos, a fin de que no tuviese que sufrir por mucho tiempo.

«¿Os anonciaron vuestras voces precisamente el día en que seriais capturada?

«No me anonciaron precisamente el día de mi captura; pero sí que me tardaría en verme vendida y entregada... Así lo dije a los honrados habitantes de Compiégne el día de mi salida...»

«Si vuestras voces os hubiesen ordenado que presentaseis la batalla en fren-

te Dios, así como me toca a mí obedecer a aquel que es el representante de Dios en la tierra...»

«Mi carísimo hermano, dijo Cauchon dirigiéndose a Loyseleur, reservemos para otro interrogatorio la grave pregunta que acabáis de hacer sobre la unidad de la Iglesia triunfante y de la Iglesia militante; prosigamos ahora el interrogatorio acerca de otras materias.

(Dirigiéndose a Juana Darc con una inflexión de voz que indicaba la gravedad de la pregunta.)

«Cuando al partir de Vaucouleurs tomasteis el traje de hombre... fué á instancias de Roberto de Baudricourt ó por determinación vuestra?

«Fui yo la que me determiné á ello.

«¿Pero no serian vuestras voces las que os aconsejaron que dejaseis el traje correspondiente á vuestro sexo?

«Todo lo que he hecho de alguna utilidad ha sido por el consejo de mis voces... Siempre que he logrado comprenderlas bien, he sido por ellas bien guiada.

«¿Así, pues, no creáis pecar cuando adoptasteis el traje de hombre que aún conserváis ahora?

«¿Así pudiese verme ahora libre con mi traje de hombre, mi caballo y mi armadura, para defender a la Francia y atacar a los ingleses? contestó Juana con sentimiento.

«¿Os gustaría oír misa?

«Es lo que deseo más ardentemente, contestó Juana estremeciéndose de gozo.

«No podéis oír misa con ese traje, por no ser el de vuestro sexo.

«¿Me permitiríais permitirme oír misa, si vuelvo á tomar mi antiguo traje?

«Sí.

(Hizo el intérprete general un movi-

mento de cabeza y reprobo con una mirada la indiscreción del juez.)

«Pues entonces, que se me dé un vestido largo y me lo pondré para ir a la capilla; pero al volver á mi cárcel tomaré nuevamente el traje de hombre.

El juez, que había sido antes reprendido por la expresiva mirada del inquisidor general, consultó á éste con la vista para saber si debía ó no acceder á la petición de la acusada, y habiendo recibido una señal negativa, prosiguió interrogando á Juana:

«¿Es decir, que persistís en conservar vuestro traje de hombre?

«Como mi custodia está confiada á hombres, creo que es el traje para mí más á propósito.

«Más claro, ¿levastéis y continuáis llevando esos vestidos porque así os place, por creer, sin duda que son los que os sientan mejor?

«Sí, y los llevaré siempre.

Sucedió un nuevo silencio en la sala producido sin duda por la importancia que tendría en concepto de los jueces la contestación categórica dada por la acusada; demostró asimismo el interés que á ella daban los inquisidores, el haber dirigido Cauchon á los escribanos la siguiente pregunta:

«¿Habéis copiado exactamente las respuestas dadas por la referida Juana?

«Sí, señor.

«Ya que tantas veces habéis hablado del arcángel San Miguel... ¿En que habéis podido conocer que fuese verdaderamente ese bienaventurado Santo el que velais vuestras apariciones?... ¿Cómo podéis saber que no fuese el demonio el que tomó la forma del angel?

«He conocido ser San Miguel por sus consejos, los cuales siendo santos como eran, debían proceder de un angel y no de un demonio.

HOTEL DE VENTAS

SOCIEDAD REGULAR COLECTIVA

34, Atocha.-Teléfono 860.-Atocha, 44
MADRID

GUARDA-MUEBLES PÚBLICO

Para concertarlo, manden una relación exacta y cumplida de los muebles que deseen guardar al Director Técnico, D. Antonio Gil.

A los centros productores de España y del Extranjero

Autorizado en debida forma, el Hotel se encarga de retirar de las estaciones los géneros que queden por cuenta de los interesados y venderlos en pública subasta ó al contado reservándose tan solo el 5 0/0 como interés de venta.

AL PÚBLICO EN GENERAL

El Hotel de Ventas celebra subastas públicas los lunes, miércoles y viernes de cinco á siete de la tarde y en ellas los particulares pueden vender mobiliarios y objetos pagando el 10 0/0 del producto de la venta.

Ventas al contado, todos los días de 8 de la mañana á 8 de la tarde

El Hotel de Ventas compra también á los particulares que lo soliciten, al contado, muebles y toda clase de objetos.

LOS INTELIGENTES Pedirán siempre el sin rival COGNAC PRUNIER 1840, 1849, Tres, dos y una estrella

DE VENTA en los buenos Cafés, Bodegas, Establecimientos de Ultramarinos y Mantequerías

Interesa á todos ver.--Sastrería Cuadrado

43, SAN BERNARDO, 43

Trajes de gran lujo, con géneros superiores y á la medida, por 25 ptas.—Gabanes últimos modelos, géneros riquísimos, desde 30 ptas.—Alpacas gran moda. Trajes completos, infinidad de colores, para elegir, desde 25 ptas.—Chalecos de piel, imenso y variadísimo surtido, desde 7 ptas. Pantalones, un millón de clases y dibujos, desde 7 ptas.—Primera casa en géneros negros y azules para toda clase de preñtías; especiales para trajes de FRAC, LEVITA, CHAQUET, SMOKING y otros, 40 por 100 más barato que en las demás sastrerías. INTERESA VISITAR ESTA CASA, 43, SAN BERNARDO, 43 (al lado del Ministerio de Gracia y Justicia.)

El Estómago Artificial

Ó POLVOS DEL DR. KUNTZ

Este Remedio, bajo la forma de polvos, puede titularse maravilloso por lo radical de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo á la última palabra de la ciencia. Todos los enfermos se curan, por crónica que sea la dolencia. Nunca falla. Triunfa siempre, aun en los casos más rebeldes. Enfermos hay que se han curado con una sola caja. Comprábase este remedio en la clientela privada de distinguidos médicos, podemos asegurar el éxito cada vez que se tome. No daña, por mucho que se use. No hay Diarrea, Gastralgia ó Diarrea que resista al «Estómago Artificial». Cuando han fracasado todos los demás digestivos el único remedio positivo que puede devolver la salud es «El Estómago Artificial ó polvos del Dr. Kuntz».

CURA las dispepsias estomacales en sus diferentes formas (atónias-catarral-nutrientes) y la dilatación de estómago, haciendo desaparecer el paso en el estómago, hinchura, la hinchazón de vientre, los eructos agrios ó acedias, gases, sed después de las comidas, pesadez de cabeza, vértigos, mareos, ansiedad, soñolencia, opresión, repugnancia á las comidas, etc., bien proceda de comer alimentos pesados, exceso de alimentación, exceso de vino y alcohólicos, hábito sedentario y vida poco activa, falta de reposo después de comer ó hacerlo bajo la influencia de disgustos morales que preocupan el ánimo, ó comer precipitadamente, como los empleados, hombres de negocios, etc., y toda persona que trabaje mentalmente después de las comidas.

CURA las dispepsias intestinales; cesando pronto las DIARREAS con ó sin cólicos ó pujos por antiguos que sean; hace desaparecer el olor fétido y restablece la normalidad del intestino, produciendo deposición natural; tal efecto lo realiza El Estómago Artificial, porque destruye los microbios productores de la infección intestinal adquirida bien por mala calidad de alimentos y de las aguas de beber, insalubridad del terreno, casa ó lugar donde se habite ó predisposición individual á infectarse, así todo estado diarreico debe ser tratado por El Estómago Artificial, el cual actúa también como Preventivo.

CURA la disentería con flujo de sangre, diarrea catarral con ó sin mucosidades, por crónica que sea, evitando adquirirla á las personas que anualmente la padecen.

CURA la gastritis, gastralgias y catarro crónico del estómago, biliosidad y el estreñimiento por falta de secreción biliar, suprimiendo la flatulencia ó desarrollo de gases procedente de la fermentación del alimento en el estómago ó intestinos.

Se vende en las principales farmacias y droguerías á ptas. 7-50 la caja; 4 ptas. la media caja, y en la farmacia Gayoso (sucesor de Moreno Miguel), Arsenal, 2, Madrid, y Centro de Especialidades, Rambla de las Flores, 4, Barcelona. Va por correo. Pídanse folletos.

ZARZAPARRILLA BORRELL

Esta preparación obtiene cada día mayor éxito por sus excelentes cualidades para combatir humores herpéticos y sifilíticos, comeztones de la piel, erupciones, granos, diviesos y cuantas afecciones dependan de la cronicidad de la sangre. Su uso se ha generalizado tanto que hoy día se toma como una bebida de refresco que á todos conviene y á nadie perjudica.

Madrid: Farmacia de BORRELL hermanos
Puerta del Sol, número 5
Está en cada frasco la firma y rubrica de BORRELL HERMANOS

EL ESCUDO DE BARCELONA

GRAN BAZAR DE ROPAS HECHIAS
Casa fundada en 1860

21 y 23 - PRECIADOS - 21 y 23

Esta antigua y acreditada casa ofrece á la presente estación un inmenso y variado surtido en ropas para caballeros y niños, con una confección esmerada y á precios tan barata como puede verse en la pequeña nota de precios siguiente: Pantalones lanilla, desde 8 ptas. Trajes ídem desde 20 ptas. Pantalones, desde 30 ptas. Trajes de niños, desde 3,50 pta.

21 y 23, PRECIADOS, 21 y 23

INTERESANTISIMO

Los mismos doctores Cantó, Aluja, Comin, Barea, Eguiluz y otros muchos, que certifican la bondad de la Emulsión de Scott, recomiendan hoy como preferible la

Emulsión Española DEL DOCTOR TRIGO

Única en España preparada con ayuda de máquina de vapor y con vapor de agua, licuando aceite de hígado de bacalao recibido por toneladas de Noruega, y no con aceite de ballena que el comercio vende como de bacalao y que muchos emplean en sus Emulsiones por ser más barato.

Economía política

por D. Clemente Vidaurte y Orueña

Obra al alcance de todos. De amena lectura. Indispensable á los banqueros, comerciantes, industriales, políticos, abogados, padres de familia, y á cuantos gobiernan intereses públicos ó privados. Escuela completamente nueva. Tercera edición, tres tomos 12 ptas. S. Salvador, librero, Bilbao

El Mundo Científico

Revista quincenal de novedades de la ciencia y secretos de la industria. Administración, Calle, 106, Barcelona. Se ha publicado el número 24—26 centimos en todas las librerías y puestos de periódicos de España. Números atrasados á 20 centimos durante tres meses. Elegantes cubiertas para encuadernar el primer tomo, á 2 pesetas

En Madrid, corresponsal exclusivo. A. Ros, Candié, 1

Teoría y práctica de la escritura del dote y cédula, por F. Carbonel. Obra declarada de utilidad por R. O. 10 ptas. Librería de Hijos de L. de Pablo Villaverde, Príncipe, 16.

GUARDA-MUEBLES

Por 15 ptas. se guarda un mobiliario, hay once salones espaciosos, y cinco para las que quieran tener sus muebles separados; los edificios destinados á guardar muebles son propiedad del mismo. Calle Mayor, 85, «La amuebladora» y Buen Suceso, núm. 5

Plantan olivos y á preñadas ropas blancas. Montero, 41, 2.º, 1.º.

Sillas aya, 8 y 10 reales. Junco mazo, 5 y 8 reales. Asientos cuadrados redondos en madera y carbón, imitación cuero 3 y 5 reales. Conde Barajas, 1, esquina á la Tasa.

CONSULTA

DE SAN JUAN DE DIOS

Enfermedades de la piel. Véndese, sifilis, vias urinarias. De 8 á 10 y de 12 á 1, 50 cént. De 10 á 11, 2 pta. de 11 á 12, 5 pta. Calle de Sta. Isabel, 11, principal. 30 años de experiencia. ULTIMOS ADELANTOS

Dinero

De 2 á 4 por 100 por semanas. Ropa y papelería del Monte de Piedad.

Dinero

por billetes, ropas y papelería de Monte de Piedad. Interés de 2 á 4 por 100. Ventura de la Vega, 22, pl.

Cataratas

Se curan con el colirio resolutivo de alicia ó insensitivo del médico oculista D. Casiano Macías. De venta en Madrid, farmacia de A. Villegas, plaza del Angel, 16, y en casa del autor, Espoz y Mina, 15, 2.º. Precio, 16 pesetas. Consulta de una á tres

PRESTAMOS al comercio que nadie. Ballesta, 6, 3.º

DENTICINA INFALIBLE

Preguntar á los millares de madres que alaban á sus hijos de la muerte, y oírán que la Denticina de Justo Fernández Izquierdo es el pan bendito del hogar. No mueren los niños de la dentición, lo salva aun en la agonía, los hace brotar la baba suprimida, corta la diarrea que les angustia, extingue las erupciones de la boca que les molestan, les arroja el estómago, los hace arrojar la dentadura y brotan fuertes dentaduras y desengañan á los niños transformándoles en sanos y robustos. Caja, 3 pesetas.

CALENTURAS

Toda clase de fiebres más rebeldes no se resisten usando las píldoras Fehrigigo Infalibles de Justo Fernández Izquierdo, ya conocidas por el público, los muchos años de gran éxito es la mayor garantía. Caja para rebeldes, 8 pesetas; media para benignas, 4 pesetas. Estos específicos, ya tan acreditados, se recomiendan sean adquiridos del autor ó en casas de reconocido crédito; los imitadores que no han podido competir, recurren á groseras falsificaciones con engaños, fingiendo representantes de la casa, que no son, y ofrecen á bajos precios. El autor los remite por correo y ferrocarril á todas partes, desde su residencia. Calzada de Orpeña (Toledo).

COMPANIA COLONIAL

CHOCOLATES Y CAPES LA CASA QUE PAGA MAYOR contribución industrial en el ramo y fabrica 9.000 kilos de chocolate al día. 50 RECOMPENSAS INDUSTRIALES Depósito general CALLE MAYOR, NUMERO 19 MADRID

EL PAIS

MADERA, 8.—TRES EDICIONES DIARIAS.—MADERA, 8

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE E PANA

Esta SOCIEDAD admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero. Ofrece á los anunciantes ó industriales combinaciones de publicidad en condiciones de precio excepcionales.—Envía tarifas á las personas que las pidan. SE ADJUDICAN ESQUEMAS DE DIFUSION Y ANIVERSARIO OFICINAS 6 y 8, ALCALÁ, 6 y 8 Teléfono 517

No hay más allá! Probados los licorosos que fabrican los Sres. Latorre Blanchet y Cia. San Hermenegildo, 19, Teléfono, 30 9.

TONICAS CAÑIZO Píldoras llamadas de dar fuerza. Vigorizan á los débiles. 0,50 y 1 peseta. Segovia, 15 y Reyes, 7.

FUERZA y vigor. Tónicas Cañizo. Segovia 50, y Reyes, 7, 0,50 y 1.

ANTIGUA CASA DE SALDOS

10, Madera, 10 (esquina á la del Pez) Gran surtido en trajes desde 15 ptas. Altas novedades para confeccionar á la medida. Lo mejor y más barato.

A los propietarios de dehesas alcornocales

Prestatamos sobre cosechas pendientes Amortización con la entrega del producto ó en metálico. Arrendamientos, compra y venta de corchos en comisión. Dirigirse: Apodaca, 8, 2.º, izq.ª, Madrid. (Horas, de 2 á 4)

—¿Cuáles eran esos consejos?
—Ya lo he dicho... consistían en que me portase siempre como piadosa y honrada joven; pues que casi merecería la protección de Dios y el honor de salvar á la Francia.

—De modo, que no solo afirmas haber tenido la aparición del arcángel San Miguel, sino también que habéis visto realmente á aquel santo?

—Sí, lo afirmo por haber oído por mis propios oídos, y haberlo visto por mis propios ojos...

—Copiad textualmente esta respuesta.

—Así lo haremos, señor, contestó uno de los escribanos.

El Loyselour, cuyo semblante cubría la cogulla enteramente, y que por mayor precaución llevaba atado un pañuelo en la parte inferior del rostro, se levantó y fué á hablar al oído del inquisidor general; dióse éste una palmada en la frente, como si las palabras de su cómplice le hubiesen recordado alguna cosa ó despertado en él alguna idea.

Terminada la breve conversación que tuvieron en voz baja los dos personajes, volvió Loyselour á ocupar su puesto.

—Juana, ¿por qué después de haber caído prisionera en frente de Compiègne y de haberse conducido al castillo de Beaurevoir, os precipitasteis de lo alto de una de aquellas torres?

—En efecto, lo hice.

—¿Cuál fué la causa que os indujo á tomar aquella desesperada resolución?

—Había oído decir en mi cárcel que iba á ser entregada á los ingleses... á semejante noticia me arrojé de lo alto de la torre prefiriendo morir antes que caer en sus manos.

—¿Y fueron también vuestras voces las que os aconsejaron obrar de aquel modo?

—No... al contrario, me lo desaconse-

jaron, diciéndome «que tomase aliento, que Dios acudiría en mi auxilio, y que es siempre cobardía el huir del peligro...» Pero el temor que tenía á los ingleses, pudo más en mí que el consejo de mis voces.

—¿Tenéis intención de daros la muerte al arrojáros de lo alto de la torre?

—No; quería salvarme... y al saltar me encomendé á Dios, esperando que con su auxilio lograría escapar á los ingleses.

Después de vuestra caída, ¿regresasteis acaso del señor y de sus santos?

—Jamás he renegado del Señor ni de sus santos.

—¿Invocasteis á vuestras santas en el momento de saltar de la torre?

—Sí, las invoqué, á pesar de oponerse ellas á que saltara... les pedí la protección de Dios por la Galia, mi libertad y la salvación de mi alma.

—¿Desde que estais presa en Ruan os han prometido nunca vuestras voces que llegaríais á alcanzar vuestra libertad?

—En este mismo instante acaban de decirme:

«Tómalo todo con paciencia, sufre con valor tu martirio... y ganarás el paraíso!»

—¿Y vos creéis ganarlos?

—Lo creo como si estuviese ya en él, contestó Juana con una convicción radiante.

—¿He aquí una contestación de gran peso! dijo Cauchón lanzando á los jueces una mirada expresiva.

—¡Así es, que mi creencia en el paraíso es el mayor de todos mis tesoros!... repuso Juana con celestial sonrisa.

El rayo de viva fe que iluminaba las facciones de la virgen guerrera, daba á éstas en aquel momento una expresión divina.

Sus negros ojos, en los que brillaba el fuego sagrado de la inspiración, levanta-

dos al cielo un momento en que se serenó éste enteramente, contemplaban su color cálido al través de la ventana de aquel triste edificio.

Acababa Juana en el arrobamiento de su celeste esperanza de pertenecer á la tierra... pero ¡ah! un incidente pueril vino á recordar á la pobre prisionera las realidades de la vida: un alegre pajarillo fué revoloteando á rozar con sus ligeras alas los vidrios del ventanal, y al ver la heroína á aquel pajarillo libre en la inmensidad del espacio, recordó la desgracia que pesaba sobre ella, y desplomándose del hermoso cielo de su esperanza, cayó en la tierra sin fuerzas, casi exánime y derramando abundantes lágrimas.

No le permitieron aquellas diversas emociones notar la alegría feroz que demostraban sus bárbaros jueces al anotar en sus tablillas aquellas dos respuestas que, unidas á las demás que había dado, debían conducirla á la hoguera:

«La sobredicha Juana ha apelado voluntariamente al suicidio arrojándose desde lo alto de la torre de Beaurevoir.»

«Tiene la referida Juana la sacrilega audacia de decir, que se cree ya tan segura en el paraíso, como si estuviese ya en él.»

He aquí lo que escribieron los jueces en sus tablillas.

Pero como la misión de los verdugos no se había cumplido aún, fué arrancada nuevamente la heroína de sus dolorosas reflexiones por la voz del inquisidor Cauchón, quien continuó de este modo su interrogatorio:

—¿Creéis estar en pecado mortal?

—Yo me dirijo siempre á Dios en todos mis actos.

—Pues entonces ¿creéis que es inútil la confesión aunque estéis en pecado mortal?

—No he cometido en mi vida un pecado mortal.

—¿Cómo podéis saberlo?

—Porque á haberlo cometido, mis voces me lo habrían echado en cara, y no habrían continuado dispensándome su protección. Con todo, me conataría si me lo permitiérais, porque nunca está la conciencia pura.

—Decidme ¿no es un pecado mortal el prender á un hombre en rehenes y hacerle morir en su prisión?

—¿Quién ha hecho esto?

—Vos.

—Yo nunca he cometido semejante crimen, repuso Juana justamente indignada.

—¿Y Franquet de Arras?

—Era Franquet de Arras un capitán de aventureros borgoñones, á quien hice prisionero de guerra; confesó ser traidor, ladrón y asesino, siendo juzgado como tal por los jueces de Senlis. Habiendo sido condenado á muerte, pedí que no se ejecutase la sentencia, á fin de poder cangearlo con un honrado habitante de París que estaba en poder de los ingleses; pero habiendo sabido después que había muerto éste en la cárcel, dije al bayle de Senlis:

«El prisionero por quien me interesaba ha muerto; podéis desde ahora poner en cumplimiento la sentencia que recayó contra Franquet de Arras por traidor, ladrón y asesino.»

—¿Es cierto, que hicisteis dar una cantidad al que cooperó con vos á la captura de Franquet de Arras?

—Nunca fui tesorera de Francia; no podía, por lo tanto, hacer dar dinero á nadie.

—¿Qué es lo que os proponíais al exponer un exvoto de armas en la basílica de San Dionisio?

—Absorta Juana Dare por los recuerdos